

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7082

Preços de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—MADRID y BILBAO, tres meses, 11:50 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorrette, 51 bis rue Saint-Antoine.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIERCOLES 17 DE JUNIO 1885.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. — La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. — No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LA SALUD PÚBLICA EN ESPAÑA.

De la carta que «El Imparcial» publica de su correspondiente en Jativa tomamos los siguientes párrafos:

Terminada la vacunación, visitados los enfermos existentes y recogidos los antecedentes de los vacunados anteriores que la real orden dispone, regresamos á Alcira, dispensando Alberique á la comisión una despedida cordial y afectuosísima.

No fué ménos cariñoso el recibimiento que le hizo Alcira. Las autoridades locales la esperaban, ofreciéndole poco después un banquete.

Aquí permaneceremos todo el día recogiendo los datos de los vacunados yendo á dormir á Jativa.

El entusiasmo de Alcira por la vacuna es indescribible, y Ferrán espanta sus habitantes el redentor del año 1885. El doctor tortosino es constantemente obsequiado. Anoche tuvo necesidad de asistir á un café al que le han dado su nombre, siendo recibido en medio de los calorosos aplausos de la concurrencia y á los acordes de dos pasos dobles, dedicados el uno á Ferrán y el otro á Panli.

La estadística oficial que envío adjunta demuestra hasta donde es justificado el entusiasmo de este pueblo.

Datos oficiales referentes al mes de mayo.

Invasiones, 144, en 121 no vacunados, 14 vacunados y 9 revacunados.

Curaciones, 67, en 49 no vacunados, 10 vacunados y 8 revacunados.

Defunciones, 60, de 57 no vacunados y 3 vacunados. No falleció ningún revacunado.

Quedan enfermos, 15 no vacunados, un vacunado y un revacunado. Total 17.

Estadística general de Alcira.

No es fácil precisar el número de vacunados, pues aunque en los datos oficiales aparecen 7.043, hay motivos para suponer que son algunos más. Los revacunados ascienden á 4.500.

Hay que dividir en dos partes la estadística de Alcira. Desde el 29 de Marzo hasta el 1.º de Mayo y desde esta fecha hasta el 31, pues las inoculaciones no empezaron hasta los últimos días de Abril.

En el mes de Junio han continuado las invasiones, (ayer hubo 8), pero en menor escala por lo general.

Esta tarde regresaremos á Jativa. Mañana iremos á Alginet, pasado mañana á Sueca, y es posible que el martes regrese la comisión á Madrid.

En Carcagente la epidemia está haciendo muchas víctimas.

Han comenzado á hacerse inecu-

laciones en el vecindario, que acude presuroso por la gran fé que tienen en el sistema profiláctico del Dr. Ferrán.

De una estadística formada por el ayuntamiento de Valencia, resulta que desde que se presentó en aquel término la enfermedad sospechosa, no ha sido invadida ninguna de las personas que beben á todo pasto el agua hervida.

Ni en las cárceles de Serrano ni en el penal de San Agustín de dicha ciudad, existía ayer ningún enfermo.

En Albacete ha sido invadido del cólera, un viajero procedente de Archena.

Se han tomado precauciones.

En Alcira cinco invasiones y tres defunciones; en Sueca, nueve y tres, en Cullera, diez y cuatro, en Alberique una y una, en Villanueva de Castellón una y una, en Buñol 12 y dos, en Carlet una, en Moncada dos y dos, en Puig tres, en Sedavi dos y una, en Mogenia una y una, en Astia tres y tres, en Alfajar dos, en Albuixech dos y una, en Albalat de Sorells una y dos, en Tabernes seis y 12, en Benifayó 11 y dos. Faltan datos de otros puntos invadidos.

De la provincia de Castellón, los pueblos más castigados por la epidemia son Burriana y Villareal.

En Burriana ha habido ayer 35 invasiones; en Villareal, 23 invasiones y cinco defunciones; en Bedú 3 y una; en Villavieja, cinco y dos; en Segorbe, seis y ocho; en Soneja, siete y tres. En Navajas, sin novedad.

Por las noticias de Madrid que nos comunican los periódicos de hoy, la epidemia en la capital ha decrecido notablemente.

Las medidas sanitarias se ejecutan con todo rigor desinfectándose los barrios bajos, á fin de poner la población en las mejores condiciones higiénicas posibles.

LA DECLARACION DEL CÓLERA.

«La Gaceta» publica una real orden concebida en los siguientes términos:

«Ministerio de la Gobernación.—Real orden.—Ilustrísimo señor: Siendo por desgracia un hecho cierto y oficial la aparición del cólera morbo asiático en las provincias de Valencia, Castellón y Murcia; y en la capital, del reino, aunque en esta todavía por fortuna en proporciones que permiten abrigar la fundada esperanza de impedir su desarrollo si el celo y las medidas higiénicas adoptadas por las autoridades son riguro-

samente secundadas por el vecindario, esta dirección publicará diariamente en la «Gaceta» los partes oficiales que reciba sobre la marcha de la epidemia en aquellos puntos ó en otros que puedan ser invadidos en lo sucesivo.

La publicidad de las alteraciones que sufra la salud pública, hecha con rigurosa exactitud, contribuirá á mantener la confianza de un lado y á hacer imposible de otro falsos rumores que difundan injustificadas alarmas que pueden perturbar la conveniente serenidad de los ánimos y ocasionar alteraciones sensibles en los intereses que constituyen la vida y riqueza de la nación. Lo que con el anterior propósito comunico á V. I. de real orden se sirva darle cumplimiento.—Romero.»

FERRAN Y EL EXTRANJERO.

—O—

Paris 15 [10,45 noche.]

Telegramas recibidos aquí anuncian que el gobierno belga ha decidido enviar á Valencia al doctor Van Ermengen, comisionándole para que estudie é informe sobre los descubrimientos del Dr. Ferrán.

El doctor Van Ermengen estuvo el año pasado en Marsella y Tón comisionado por su gobierno para estudiar la epidemia cólica.

Es hombre de mucha valía científica y de grandes conocimientos en el estudio que le lleva á España.—R.

(De la Agencia Fabra.)

Paris 15. — El periódico *El Temps* dice que el célebre Pasteur ha recibido una carta del doctor Ferrán fechada en Valencia el 10 del corriente, en la cual el médico tortosino se declara ferviente discípulo de Pasteur y expone los resultados de las inoculaciones antioéricas practicadas en la provincia de Valencia.

Noticias Generales.

Telegrafian de Paris, que el ministro de Marina á anunciado á la Cámara de los diputados, el fallecimiento del valiente almirante Courbet, jefe de la escuadra francesa en china.

La noticia de su muerte ha causado gran sensación, habiéndose acordado en señal de luto, suspender las sesiones.

Dice *El Times* que los rusos han ocupado un puerto de Corea.

Se cree que este hecho producirá nuevas dificultades entre Rusia é Inglaterra.

Los habitantes de Alcira han dirigido al Dr. Ferrán la siguiente conmovedora carta:

«Sr. D. Jaime Ferrán.

Alcira 12 Junio 1885.

Inolvidable y querido bienhechor:

Alcira entera protesta indignada contra la conducta que con usted se sigue. Al hallarse la mitad de este vecindario preservada de los estragos del cólera, la otra mitad de los que es V. ilustre inventor, y la otra mitad que no ha podido alcanzar este preservativo, expuesta á los rigores de aquella mortífera plaga, la ansiedad más horrible y la zozobra más sombría imperan en esta noble ciudad.

Los miembros de las familias ya inoculados ven con indecible angustia el peligro inminente que corren los seres queridísimos, sangre de su sangre, que solo esperan el momento en que se alce la prohibición para someterse á la inyección preventiva; temen los padres por sus hijos, éstos por aquellos, los hermanos por los hermanos, los amigos por los amigos; todos en general, unos por otros. ¡Qué bochorno para quienes nos han colocado en este terrible trance! ¡Qué insensatez la de cuantos, pudiendo permitir las inoculaciones, autorizadas por la comisión científica del gobierno en las personas de los socios del Ateneo de Valencia, de los alumnos de la facultad de Medicina y de los habitantes del pueblo de Puig, se obstinan en negarlas para Alcira y para la infinidad de poblaciones que las demandan! Si es ofensiva la inoculación, el no permitir la sin excepciones de ningún género, es una falta de lesa humanidad; si fuera peligrosa, no se hubiera autorizado en tales casos sin incurrir en una monstruosa aberración ó cometer una infamia.

¡Caiga el peso de un eterno remordimiento y la responsabilidad de tantas víctimas sobre la conciencia de los que, con su desatentada é irracional conducta, provocan esta justa explosión en nuestros indignados corazones!

Reciba V., iusigne sabio, con esta protesta enérgica y honrada, el testimonio de la ferviente admiración é inextinguible gratitud de los hijos de Alcira.»

(Siguen numerosísimas firmas.)

El gobierno mejicano ha autorizado á los soldados de la guarnición de Veracruz para ser vacunados del virus de la fiebre amarilla, según el sistema del Dr. Carmona.

Varios presos de la cárcel se prestaron voluntariamente á los primeros ensayos, sufriendo todos los síntomas premonitores, de la terrible enfermedad.

En todos los pueblos de la costa y del Estado de Sonora hay gran entusiasmo por las inoculaciones, que se calculan conservan su virtud profiláctica durante cuatro ó cinco años.

En Albacete se ha ordenado por medio de pregón que no se hagan inoculaciones, coincidiendo esta ór-